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本报讯 10月16日上午，
吕四港镇吕复村禾利达家庭
农场500亩连片稻田，稻穗弯
腰、风吹千浪。稻田一侧，
前来指导水稻晚期培管技术
的市农业农村局高级农艺师
施永军指着金黄稻田，欣喜地
告诉记者：“全市秋粮丰收已
成定局。”

全市近36万亩秋粮即将
迎来大面积丰收，不少人一度
担心“今年秋粮能否高产？”的
疑虑得以释然。市农业农村
局提供的数据显示：截至10
月12日，全市今秋27.5万亩
干收玉米已全部颗粒归仓，
平均产量425公斤/亩，总产
1.168 亿公斤，比上年增产
1.8%。在田8.445万亩水稻长
势良好，预计产量 570公斤/
亩，预期总产量超5000万公
斤，跟去年比有较为明显提升
空间。两项主体秋粮总产，均
创近10年最高水平。

“水稻大面积喜迎开镰收
割，昭示着全市持续2个多月
的秋粮保卫战胜利在即。”提
及今年来之不易的秋粮丰收，
市农业农村局局长陆健感慨
万千。今年入夏以后，我市遭
遇历史上少有的长时间持续
高温、干旱和接踵而来的两次
台风袭击。面对三重自然灾
害，全市农业农村干部和广大
群众在市委、市政府的统筹领
导下，开展了卓有成效的防灾
抗灾与生产自救，取得了大灾
之年秋粮丰收的卓然成绩。

力争今年秋粮丰收，市
委、市政府及市农业农村系统
早作准备，除了拓展1万多亩
种植面积，还提前备足良种、
备齐农机、备丰化肥农药。面
对多年未遇的重大自然灾害，
全市农业干部带领广大群众
特别是种粮大户，凭借高标准
农田、高效率灌溉优势，开展
一系列包括灌溉抗旱、喷药治
虫、对症施肥等应对措施，最
大程度防范和化解自然灾害
对玉米、水稻造成的干旱、倒
伏和高温玉米难授粉、寒潮水
稻难灌浆及相应虫害多发等
侵害和影响。全市27.5万亩干
收玉米开始采收后，市农机系统及时调配收割机械，
最短时间内通过机械化采用，实现了所有规模化玉
米面积的颗粒归仓。

水稻丰收在望，但离开镰收割，尚有10天左右时
间。据了解，市农业农村局将一方面加强在田水稻的技
术指导和田间管理，积极防范稻田大面积倒伏现象的发
生，另一方面提前维修保养各类收割、运输、烘干等农机
设备，一旦水稻开镰，即可快收、快烘、快储、快卖。

（本报特约记者 姜斌 通讯员 吴幸民）
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本报讯 近日，市领导石光辉、潘国
红、潘双林、吴永东和吴勇军、何玮“法
检”两长以市人大代表身份回选区进网
格，与选民代表面对面交流，倾听百姓诉
求，回应百姓关切，推动解决群众关心关
切的实际问题。

市人大常委会副主任石光辉来到吕
四港镇石堤村第二网格人大代表联系点，
与选民代表交流，听取群众诉求。选民代表
立足实际，提出强化村保洁管理、就近组织
党员开展活动等建议。石光辉现场一一回
应，并表示将建议意见转交相关部门协调

解决，切实增加群众的获得感、幸福感。
市人大常委会副主任潘国红来到吕

四港镇秦潭村第六网格人大代表联系
点，听民声、访民情、解民忧。选民代表围
绕乡村建设、三棚整治、医疗健康等方面
提出意见和建议。潘国红边听边记，不时
交流讨论相关问题，并表示将问题总结
分类后，转交相关部门，及时将办理情况
反馈给选民代表。

市人大常委会副主任潘双林来到吕
四港镇十二总村第二网格人大代表联系
点，与部分选民代表面对面交流。针对选

民代表提出的亮化工程、水环境治理等
问题，潘双林表示将分门别类、归纳整
理，交于相关部门督办。

市人大常委会副主任吴永东来到惠
萍镇河湾村第三网格人大代表联系点，
倾听民声民意、解决民生实事。吴永东边
听边记，同选民互动交流，并表示将认真
梳理建议意见，转交相关部门研究解决，
确保人大代表“履职为民”行动务实、过
程扎实、成效真实。

市人民法院党组书记、院长吴勇军
来到合作镇兴隆村第五网格人大代表联

系点，倾听民声、汇聚民意，为人民群众
办实事、解难事。吴勇军认真听取选民代
表的建议意见，一一记录、逐一回应，并
送上《以案释法·漫画民法典》普法书籍。

市人民检察院党组书记、检察长何
玮来到王鲍镇久西村第四网格人大代表
联系点，倾听社情民意，回应百姓诉求。
选民代表围绕人居环境、医疗保障等方
面提出建议意见。何玮边听边记，不时与
选民代表交流，逐一回应群众关切。

（本报记者 王阳明 王泉 王天威
卫彦华）

市领导和“法检”两长回到选区开展接待选民活动

听民声 聚民意 解民忧

本报讯 金风送爽，丹桂飘香，东
疆大地一派丰收景象。10月16日，我
市各地党员干部群众踊跃收听收看党的
二十大开幕会盛况，认真聆听并热议习
近平代表第十九届中央委员会向大会所
作的报告，纷纷表示要认真学习、全面
领会报告精神，并结合实际，将其转化
为“挑重担、扛重责”的实际行动和谱
写“强富美高”新启东现代化建设新篇

章的生动实践。
认真学习领会，把握精神实质

“党的二十大报告内涵丰富，高屋建
瓴，充分体现了全党意志、反映了全体人
民心声，是全面建设社会主义现代化国
家、全面推进中华民族伟大复兴的行动
指南。”市委老干部局副局长施建琴
说，“作为老干部工作者，我将坚定不
移听党话、跟党走，坚持不懈用党的创
新理论最新成果武装头脑、指导实践、
推动工作。统筹谋划、周密安排，组织
全市离退休干部学习宣传贯彻二十大精
神，将积极老龄观、健康老龄化理念，融
入到服务保障工作，让改革发展成果更

多惠及老干部，满足老同志对美好生活
的新期待，真正做到让党放心、让老干部
满意。”

“党的二十大报告提出的一系列理
论上的新表述，为党和国家事业发展提
供了科学指引。”市委党校常务副校长、
校务委员会主任黄寅说，“党校因党而
生、因党而立，我们将以高度的政治自
觉，紧密联系启东实际，找准理论与实践
的结合点，自信自强、守正创新，把学习
好、阐释好、宣传好、贯彻好党的二十大
精神，贯穿于教研咨活动全过程，时刻
挺起政治立校的‘主心骨’、当好思想
理论的‘播种机’、争做先知先觉的

‘排头兵’，踔厉奋发、勇毅前行，不断
提高党校工作的思想引领力、教学吸引
力、咨政服务力。”

习近平同志所作的二十大报告举旗
定向、指路领航，大气磅礴、催人奋
进，尤其是寄语广大青年立志做有理
想、敢担当、能吃苦、肯奋斗的新时代
好青年。团市委书记祝凤祥说，作为党
的青年工作者，将认真组织“大学
习”，引领各级团干部、少先队辅导员
先学一步、学深一层；集中开展“大宣
讲”，依托“青启之声”“童启之声”，
开展“青说二十大”，把二十大精神送
到青少年身边；

我市党员干部群众热学热议党的二十大报告

以实际行动展现担当奋斗实干
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市领导赴北新镇调研
强调要找准突破点，提振精气神，积蓄竞争优势，走出一条富有特

色的“北新路径”
本报讯 10月20日上午，南通市副

市长、启东市委书记李玲率市发改委、
农业农村局、自然资源和规划局、住建
局等部门主要负责同志赴北新镇调研。
李玲强调，要找准突破点，提振精气
神，积蓄竞争优势，走出一条富有特色
的“北新路径”。

李玲一行首先实地考察了安联村高
标田建设现场、依柯污水泵站、施简烈士
纪念馆等地。在安联村高标田建设现场，
李玲详细听取北新镇高标准农田建设情
况，实地察看该村高标田配套设施建设
和使用情况，她要求，高标田建设要提前
谋划，统筹布局，切实将农田变为粮田，

走深走实乡村振兴路。依柯污水泵站建
设现场一片忙碌，该项目新建污水管网
总计3100米，总投资750万元，今年年
底全部竣工启用，完工后实现镇区污水
全部纳管收集集中处理，从根本上解决
污水排放问题，将有力改善周边河道及
省考断面水质。李玲要求，北新镇要算好
城镇污水收集处理平衡账，补齐水污染
治理短板，持续提升水生态环境质量。在
施简烈士纪念馆，李玲参观学习以施简
烈士的革命经历为主线的实物和史料。
她强调，红色资源是一个地方宝贵的精
神财富，要把红色阵地利用好、把红色传
统发扬好，真正让红色资源“活”起来。

在随后的座谈交流会上，北新镇汇
报了今年以来重点工作推进情况以及下
阶段工作打算。市自然资源和规划局、发
改委、农业农村局、住建局等部门就土地
资源利用、重点经济工作、示范村先进村
建设、城镇化建设等提出相关建议。

李玲指出，北新镇经济社会发展虽
然面临严峻挑战，但在疫情防控、安保维
稳上以饱满的精神状态，团结一致、奋发
有为，取得了很好的治理成效。希望北新
镇保持好这股精气神，结合发展实际和
资源优势，以创新思维、创新办法探索符
合自身实际的发展路径，全力推动镇域
经济高质量发展。

李玲强调，要对标先进、鼓足干
劲，因地制宜实行镇域治理。要找准突
破点。着眼于长远和可持续发展，主动
承接南北区域优势辐射，搭建好与周边
区域的功能配套，科学合理规划，重点
突破提升，实现区域协同发展。要提高
创新能力。牢固树立突破性、创新型思
维，创新工作方式和方法，切实提升发
展核心竞争力，实现镇域工作新突破。
要加强部门协同，咬定目标任务，强化
责任担当，坚定不移推动北新各项工作
部署落地落实，实现经济社会健康可持
续发展。

（本报记者 茅晨华）

（下转第4版）

“如此启东怎能不爱”启东
地域文化进校园专场活动举行

传承家乡文化
营造浓厚氛围

本报讯 听启东山歌、学沙地礼仪、玩知识竞
猜……10月20日下午，启东折桂中学报告厅内笑
语连连、掌声阵阵，“如此启东 怎能不爱”启东地
域文化进校园专场活动在此举行。

“姐唱山歌顺口开哎！还要唱到万顷棉花呀哎嗨
一下子开咯，还要唱到银海滚滚、银河滔滔……”妙
语横生、脍炙人口的启东山歌回荡在报告厅内，唱出
生活的妙趣，唱进同学们的心中。站有站相、坐有坐
相、言谈有雅俗、用餐有讲究，结合沙地民俗的地域
文化讲座教导同学们知礼行天下，台上先生讲得有
声有色，台下同学听得津津有味。

“你衣服上有个洋三拍，该句中的‘洋三拍’的意
思是？”“人们用脚跺、脚踩，用力挤压沙面，被当代人
戏称为‘海上迪斯科’的是什么活动？”紧张刺激的启
东地域文化知识抢答将现场氛围推向高潮，同学们
争先恐后地举手，毫不迟疑的作答，彰显出对启东地
域文化的熟稔。

本次活动在学校营造出关注启东、了解启东、热
爱启东的浓厚氛围，激发了同学们更好传承发展启
东地域文化、建设家乡的热情。“活动很有意义，感觉
对启东有了更深层次的了解，今后也会加强对地域
文化的学习。”学生顾津玮道。（本报记者 韩银平）


